

# La Vanguardia

Organo del Partido Socialista—Defensor de la clase trabajadora

VIERNES 8 ENERO DE 1909

AÑO XV—NÚMERO 976

**5 C**  
EL NUMERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Dirección y Administración: Unión Telef. 3570, Av. BUENOS AIRES  
888-DEFENSA-888 Cooperativa Telef. 690—Sud

SUBSCRIPCIÓN  
En la capital e interior (por mes) \$ 1.00  
Exterior \$ 1.50  
PAGO ADELANTADO

**5 C**  
EL NUMERO

## LOS PROBLEMAS DEL CAMPO

### El impuesto a las quintas que no son de recreo

Al comenzar el año, el fisco provincial da su primer zarzapazo a los productores del campo cobrándoles la primera cuota del impuesto contra la producción.

El entonces altamente oportuno que el Partido Socialista agite a los campesinos contra esa contribución en general, y contra sus peores aplicaciones en particular.

Los productores de impuestos no son hombres conscientes y libres, sino bombas absorbentes de todo lo que, legal o ilegalmente, puedan chupar al poblador. Y, naturalmente, dirigen de preferencia sus ventosas hacia los contribuyentes más ignorantes e inermes.

Al poderoso terrateniente, cuyas quejas son una seria amenaza, se le avalúan los impuestos a precios irrisorios, que él no aceptaría, ni duplicados, en cambio de su propiedad.

Al pobre cultivador de pocas hectáreas se le cobra, en cambio, más de lo que la ley misma ordena que pague.

La ley del impuesto contra la producción suma de una exacción las quintas de los fértiles, a las cuales asimila, en forma torpe y embrollada, las propiedades no mayores de 10 hectáreas.

Es necesario hacerlo saber a los campesinos, para que resistan a los asaltos de los perceptores de impuestos, que interceptan siempre la ley en contra de aquellos cuyo opinión no pesa.

Dicho esto, esta es una increíble que presentamos hace poco en una receptoria. Entra un cultivador con una boleta de quintas, a decir al señor valuador que no debe impuesto ninguno porque su terreno no alcanza a diez hectáreas.

—Pero no es quinta de recreo—le contesta el valuador.

El campesino, sin asombrosas demasías, y ansioso ante el deber de pagar a una "diosa parda", contesta:

—Es cierto que cultivo papas y cebollas para la venta; pero si es por el recreo, le doy el cultivo al señor valuador que en el trabajo útil y sano de mi granja, rodeado de mi familia, me divierto y entretengo enormemente.

—Debe pagar—repitió imperturbable el valuador—porque no es quinta de recreo.

Y, efectivamente, la ley del impuesto contra la producción, lógica hasta el absurdo, exige de la carga de los parques y propiedades de lujo, cualquiera que sea su extensión!

El magnate nada para por su mansión señorial, rodeada de arboledas y jardines que cuestan un dineral.

Pero el modesto cultivador que, calle por calle, y a la vez, siembra 11 ó 12 hectáreas, cae de lleno bajo las exigencias de la ley.

Y por qué no también el que cultiva 4 ó 5 hectáreas—se dice muy complacientemente el valuador—sobre todo si lo paga, y no el que no tiene de recreo?

Y así la población trabajadora del campo sufre de bárbaras leyes de clase, y de funcionarios hiles intérpretes de su espíritu, que las hacen todavía más bárbaras.

## El indulto

Hasta ayer a última hora no se sabía si el señor Figueroa había firmado el indulto del estudiante Alonso Criado.

Las primeras noticias lanzadas parecen haber sido como "balloons d'essai" para conocer las corrientes de la opinión antes de dictar el repaso del decreto.

No han podido ser más favorables al gobierno las observaciones que éste ha podido hacer.

Fuera de la VANGUARDIA, ningún diario ha estigmatizado como correspondiente el escandaloso hecho.

Algunos lamentan tímidamente que se favorezca a la delincuencia electoral, que es la enemiga del sufragio libre y eficaz, "La Nación" y "La Prensa" ni se ocupan del asunto. La última da cabida, en un rincón de sus columnas, a una pequeña noticia en la que se pretende hacer creer que el indulto se debe a gestiones de los estudiantes cerca del presidente Figueroa, en cuyo ánimo pueden más los cuñadillos autónomos que toda la Universidad.

Una prensa ligada a las peores causas por toda suerte de compromisos ó complicidades, ha demostrado al señor Figueroa que podía sin recato consumar su obra de desmoralización.

Los socialistas continuamos siendo los valedores y prácticos defensores del sufragio libre, que hemos aprendido a avivar en la lucha sin tregua de bastantes años.

Sabremos llenar los deberes que nos impone nuestra especial situación.

## En el Congreso

### Senadores

SESIÓN SECRETA  
Con 17 senadores se abrió ayer la sesión secreta siendo las 14.00 p. m.

De acuerdo con el despacho de la comisión, el senado prestó los acuerdos solicitados por el P. E. para nombrar los siguientes directores del Banco de la Nación: Presidente, Ramón Santamarina; vocales, general Benjamín Victoria, Vicente Gallo y Luis Lamas; y para nombrar gobernador del territorio de los Andes al mayor Zavalata.

### SESIÓN PÚBLICA

Terminada la sesión secreta el senado se constituyó en sesión pública para dar entrada al siguiente telegrama del senado italiano:

Presidente del senado argentino:  
Expreso en nombre de este senado italiano la más íntima gratitud hacia él de esa nación amiga por el alto homenaje que le ha dedicado y por las consideraciones que le ha enviado en ocasión de los sucesos que Italia honra amargamente.—Manzani, presidente del senado.

No habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

### El presupuesto

Concurrió ayer al seno de la comisión de presupuesto el presidente del Consejo Nacional de Educación, doctor Ramón Méndez, invitado por aquélla a objeto de que señalara las partidas que podían ser disminuidas convenientemente la comisión con su propósito de reducir el déficit existente.

El señor Ramos Mexía manifestó que las partidas de la institución a su cargo estaban mal distribuidas y que sería difícil disminuir muchas, introducir otras modificaciones y poner en orden su presupuesto. La comisión le encareció la confección de

laboración del pan, careciendo de un elemento tan indispensable.

En esa situación la cooperativa ha debido poner a prueba la buena voluntad de los cooperadores que pacientemente se han resignado por largo tiempo a recibir el pan en condiciones que dejaban bastante que desear, y que no eran seguramente las más propicias para el crédito y para el incremento de la cooperativa.

El presidente Xani y otros frailes visitaron al senador Lúñez solicitándole la reposición de algunas partidas para instituciones religiosas rechazadas por la cámara. Como el propósito de la comisión es hacer economías, el senador Lúñez no legó esperanzas. Visiblemente contrariados se retiraron los "reverendos".

## Diputados

Ayer se repartieron las circulares invitando a la cámara a celebrar sesión hoy para tratar el proyecto en revisión por las víctimas de la catástrofe de Italia. A pesar de ser esta la cuarta circular, oficialmente se obtiene el número exacto para sesionar, y varios diputados han manifestado que concurrirán al recinto hasta tanto el senado no despache el presupuesto.

Todo hace suponer que la cámara no se reunirá, salvo que en la mañana de hoy regresen del interior algunos diputados.

## Un cura asesinado por su hermano

En la Iglesia parroquial del General Rodríguez (Pcia. de B. A.)

La Iglesia del pueblo General Rodríguez, (F. C. S.) ha sido teatro de un crimen. Víctima y victimario pertenecen a ella, con el agravante de ser hermanos.

El hecho es si mismo de igual naturaleza ocurridos en otras partes y entre otras gentes, pero las circunstancias apuntadas de ser el uno cura párroco y el otro sacerdote, han contribuido a darle mayor resonancia.

Para la crónica policial el hecho es simple.

El cura párroco Luis Duque y Gómez, español, de 55 años y con 15 de residencia en el país, de los cuales, había pasado cinco en General Rodríguez, tenía a su servicio, desempeñando las funciones de sacerdote, a su hermano José Duque Pérez, español también, de 22 años, con 9 de residencia y soltero. Ambos habían nacido en la Coruña.

A las 7 y 30 p. m. cinco detonaciones producidas por los disparos de un revólver Bull-Dog, de 12 milímetros, atrajeron a la policía, que, representada por un sargento, detuvo a José Duque en el momento que llegaba a la puerta de la iglesia y pretendía huir.

Se le secuestró el arma descargada. Cerca de la cocina fué hallado el cuerpo del sacerdote, herido mortalmente. Tres proyectiles habían dado en el blanco, uno de los cuales penetró en el pecho yendo a interesar la arteria aorta, no tardando en producirse la muerte.

Interrogado el delincuente acerca de los móviles que lo impulsaron a cometer el crimen contestó que había tenido un serio disgusto con su hermano, que había llegado hasta a cometer por el cual y que lo demás está ya dicho.

Un niño de 13 años, al servicio de los hermanos Duque, llamado Arturo Nisi, se dice que estaba ayudando en la cocina al sacerdote, mientras preparaba la comida, cuando el criminal le ordenó que fuera a tender a mesa en el comedor. Y que un momento después ocurrió el drama.

Sea ello como sea, se ha puesto en evidencia que en las Iglesias tienen cabida los objetos que nada tienen que ver con el culto, y que consideran sus sacerdotales de mayor eficacia para guardar sus personas fuera de la protección que podrían prestarles las imágenes pintadas y de madera con que se satisface la credulidad popular.

## La fuga de Calderón

El ministro de la guerra ha solicitado del gobierno chileno pidiendo la detención de Calderón, a quien se supone en viaje para ese país.

Figueroa Alcora se ha sentido disgustado por la burla que el prófugo ha hecho a la justicia militar, pero en cambio este presidente no ha trepidado de vengarse al firmar el indulto de un delincuente político como Alonso Criado, que significa una afrenta para la justicia civil, puesto que por el director oficial de los fraudes electorales que sirvieron para condenar al joven estudiante.

## Cooperativa Obrera de Pan

Próximamente se terminan las obras iniciadas en esta cooperativa, consistentes en la construcción de un nuevo horno y de ensanche y refacción de la cuadra, es oportuno decir algunas palabras respecto a la marcha de esta simpática institución obrera que, a juzgar por las nuevas reformas introducidas entrará pronto en una nueva faz de progreso y de desarrollo.

Iniciada la cooperativa como casi todas las obras modestas propiciadas por los trabajadores, ha tenido que luchar con las dificultades que crea la escasez de recursos pecuniarios, y así se explica que entre los primeros obstáculos, apareciera la deficiente instalación de la panadería que se adquirió para que en ella funcionara la cooperativa.

El más grave obstáculo ha sido sin duda la defectuosa construcción del horno y su mal funcionamiento.

Íntil nos ha resultado todos los esfuerzos hechos por las distintas comisiones administrativas y por el personal de la cooperativa, en el sentido de subsanar esa deficiente instalación. El viejo horno, evidentemente, no tenía compostura, y resultaba vano empeño pretender una smerrada

Ahora se habla mucho de terminar la investigación con el castigo de los culpables. Pero es fácil que no se haga nada. La política rusa, como por lo demás una gran parte de la burocracia, es toda de la misma clase que la de Moscú. Y no es posible castigar en Moscú lo que se tolera en las demás partes del imperio y que es la consecuencia de la misma autocracia.

## En el Paraguay

### ¿NUEVA REVUELTA?

El señor Olleros, gobernador interino del territorio de Formosa, en ausencia del titular señor Ortega, que se encuentra en esta capital, ha dirigido al ministro del interior el siguiente telegrama:

"Pasajeros llegados anoche del Pilcomayo informan que se ha mantenido un tiro de costa a costa entre la subprefectura de aquel puerto y las autoridades paraguayas de Entreríos.

Agregan que algunas balas cayeron en el edificio oficial paraguayo, donde se instruyó el sumario.

No dispuestos de telegramo, ni vapores, he ordenado a la policía que averigüe lo sucedido, por los medios más rápidos posibles.

Hasta anoche a última hora en el ministerio no se había recibido ninguna nueva comunicación.

## Las empresas ferroviarias

Cómo pretenden defraudar al fisco

Las empresas ferroviarias que, bajo la protección del gobierno gozan de todas las facilidades de explotación y cometen diásporas de explotación a leyes y ordenanzas sirviendo mal al público y cobrando exorbitantes pasajes, tienen a veces osadías inexplicables para defraudar al tesoro, acostumbradas a ese proteccionismo aduanero que las libra de pagar derechos sobre los materiales que introducen.

Pero este bulto legal—autorizado por ley—tiene sus límites, lo que parece no haber llegado a comprender las empresas a juzgar por una protesta del ferrocarril de Sud presentada al ministerio de hacienda por haberse obligado a pagar derechos de aduana por un cajón conteniendo cincuenta kilos de pan dulce y masas!

El ministerio resuelve desestimar la protesta, fundándose en que el pan dulce y las masas no pueden ser considerados materiales de construcción y explotación de ferrocarriles y porque, además, no están incluidos entre los artículos exonerados en el artículo 10. del decreto reglamentario, de la ley que libera de derechos a los materiales que importen los ferrocarriles.

## La Defensa Agrícola

El doctor Ortiz de Rosas, secretario provisorio de la Defensa Agrícola, giró ayer por la tarde importantes sumas de dinero a los subcomisionados que actúan en las provincias de Buenos Aires y de Santa Fe.

Este dinero, que adelantó el ministro de hacienda, va destinado a abonar sueldos atrasados de los señores que amenazaban declararse en huelga si no se les pagaba los salarios.

Nada se ha adelantado en cuanto al nombramiento de la nueva comisión de un comisionado especial. Las dos tendencias siguen en pie, pero es posible que el señor Figueroa se resuelva en estos días por la primera, ya que se trata de ubicar al presupuesto a los "amigos" que tan eficaz consorcio prestaron en las "huelgas" electorales del 3 de marzo y 13 de octubre sin perjuicio de que vuelvan a prestarse en futuras contiendas.

Así se gobierna...

## El tifus

Se dice que en algunos hospitales el número de casos de tifus, que se incrementa diariamente es alarmante.

Los frecuentes casos de tifoidea hacen suponer la posibilidad de que se declare una epidemia.

La población debe adoptar las precauciones aconsejadas otras veces, para combatir el mal.

## Conscriptos: a la ergástula!

Ayer han aparecido los carteles con la nómina de los ciudadanos de la clase del 88, de la 2ª región (provincia de Buenos Aires) que deberán incorporarse el 15 de febrero próximo.

Hoy serán distribuidos dichos carteles en todos los partidos de la provincia.

## La policía rusa

Vanse divirtiendo otros detalles sobre las malversaciones y las conclusiones cometidas por la policía de Moscú. La comisión investigadora ha comprobado cosas que parecen inverosímiles también en Rusia. El sistema de las conexiones prácticas, en gran escala y todos corraban los ojos acerca de la gesta policial. Cada polizonte tenía su esfera de acción, que él consideraba como una sinécure y en la cual tenía los codos libres.

El más ávido de todos era el jefe de policía Khorotki que en un tiempo breve había amasado un capital de 100 mil rublos.

Una de las más importantes fuentes de renta de este excelente polizonte era la exigencia de la "estricta y rigurosa observancia" de la ley. Con ese objeto organizaba visitas sorpresa en las casas elegidas. Durante la visita la policía exigía a los presentes la exhibición del pasaporte.

Esta pretensión podía arrastrar a la ruina a los tenedores de semejantes casas, las cuales son tanto más preciosas cuanto más garantizan el secreto a los frecuentadores, y a menudo, también a las frecuentadoras, desde que son ya conocidos los recientes escándalos ocurridos en algunas ciudades rusas, donde muchas señoras y jóvenes obtenían de la corrupción los medios para satisfacer su desenfrenada sed de lujo.

Naturalmente, la policía debía de exigir el pasaporte, a precio de una fuerte suma, la que aumentaba según la importancia de la casa.

Si los patrones de ésta se resistían al chantaje, la policía invadía los "cabinets particuliers" ocupados por los clientes. Y entonces ocurrían escenas indescribibles. Las señoras sorprendidas caían desmayadas. Para evitar lo peor, el administrador de la casa proponía un arreglo. Dado el número considerable de las casas de corrupción en Moscú y el celo de la policía, se comprende cómo haya sido fácil para algunos jefes enriquecerse.

## El pleito correntino

En estos días llegará de Corrientes el gobernador Goñía para entrevistarse con su amo, el señor Figueroa, a fin de que éste ordene las medidas que han de tomarse para solucionar el viejo pleito correntino.

Desde la deposición del doctor Martínez los autonomistas con los liberales y los socialistas están a denodadas en la legislación. Todos aspiran a ubicarse en mayoría en los altos cargos públicos y los proyectos de amigables componendas fracasan desde su iniciación.

El señor Goñía que no se ve bien pagado acude nuevamente al autor de la revuelta que lo llevó al gobierno dejando librado a su criterio la solución del conflicto.

No sería de extrañar que el señor Figueroa poniendo el juego su "inocentista" sinceridad tramara un complot para derrocar a su protervo de ayer. Con lo tendríamos una nueva intervención que costaría al tesoro otros 150.000 pesos—coronamiento de una revuelta no menos costosa en dinero y en sangre derramada para satisfacer las ambiciones de cuatro caciques raaces.

## TELEGRAMAS

(AGENCIA HAVAS)

ITALIA

## LA CATÁSTROFE DE SICILIA Y CALABRIA

### ACTIVA REMOSIÓN DE ESCOMBROS

### Observaciones del profesor Oddone

### Nuevos temblores de tierra en Mesina

### Encuentro de más cadáveres y heridos

### OTRAS INFORMACIONES

ROMA, 7.—Las operaciones de remoción de escombros se llevan a cabo con toda actividad en Mesina. Se trabaja también en ello durante la noche, alumbrándose los soldados por medio de antorchas.

Las operaciones de remoción de escombros continuarán hasta tanto sea posible. Han sido retirados otros doscientos cadáveres que se encontraban sepultados entre los escombros.

ROMA, 7.—Comunican de Mesina que se trabaja activamente para restablecer el acueducto, en atención a la urgente necesidad de agua.

ROMA, 7.—Los últimos telegramas recibidos de Mesina y Reggio di Calabria hacen saber que las condiciones sanitarias de las regiones castigadas por el terremoto son bastante satisfactorias.

Los servicios de salvamento, de asistencia sanitaria y de inhumación de los cadáveres, están asegurados en toda la costa de Calabria.

ROMA, 7.—Un telegrama recibido esta mañana de Brancaccio informa que se ha sentido un temblor en esa ciudad un ligero temblor de tierra.

ROMA, 7.—Ha regresado a esta capital el meteorólogo señor Oddone, quien, en una entrevista, declaró que ha observado en las ciudades destruidas un fenómeno curioso: las cespides antiguas de estilo morisco han sido las únicas que resistieron al terremoto.

El señor Oddone ha hecho otras observaciones interesantes que anuncia publicar en breve.

ROMA, 7.—Ayer se realizó en Mesina una ceremonia religiosa. El arzobispo, seguido por varios sacerdotes, efectuaron una procesión. Una muchedumbre considerable le siguió hasta el punto más alto de la ciudad, implorando la absolución para los muertos (1).

ROMA, 7.—Un despacho de Catania asegura que en aquella ciudad se encuentran 70.000 sobrevivientes de Mesina, de los cuales 1.000 se habían heridos.

ROMA, 7.—Anuncian de Mesina que se han recuperado todos los valores del Banco Comercial.

El Estado pagaba sólo en Mesina 24 millones anuales de cupones de la renta, lo que representa un capital de 450.000.000 oro, que se han perdido en su mayor parte.

ROMA, 7.—Se tienen noticias precisas concernientes al observatorio de Mesina. De los restos del terremoto, la torre está seriamente dañada, resultando intacto el observatorio sismico que se hallaba instalado en el sótano.

El profesor Oddone, descendiendo por una ventana, pudo penetrar en el sótano, hallando al icnosismógrafo intacto, conservando las anotaciones hasta el momento del temblor. El diagrama señala a las 5.20 del día 28 de diciembre último dos fuertes sacudidas indicadas por muy amplias desviaciones ondulatorias, las que quebraron las agujas. La aguja que indicó los movimientos sismológicos se sobrepuso a la que apunta las horas, pero a pesar de esto las anotaciones continuaron hasta las 12 del día 29, hora en que cesó la cuerda del aparato.

El profesor Oddone deduce que el movimiento comenzó con un ligero temblor que duró diez segundos, para disminuir de intensidad y aumentar de nuevo en forma desastrosa. El terremoto fué acompañado por formidables detonaciones subterráneas, que provocaron otros tantos sacudimientos. El maremoto se produjo después, a causa del deslave que se había formado en el suelo de la ciudad.

ROMA, 7.—El corresponsal del "Messaggero" en Mesina envía a su diario una carta en la cual critica duramente las medidas de socorro, adoptadas en aquella ciudad.

Denuncia la innecesaria demora y confusión que hubo en los primeros momentos. Dice que los primeros en llegar a la escena del desastre fueron sus generales y mirantes, los cuales perdieron tiempo en establecer la cuestión de la antigüedad.

Los médicos burocráticos han demorado los trabajos generosos, habiendo habido casos en los cuales los botes de los buques de guerra recibían órdenes contradictorias y no acudían en auxilio de los sepultados, ni de los sobrevivientes, que tuvieron que alimentarse durante los primeros días con las migajas que encontraban en los escombros.

ROMA, 7.—Los telegramas de Mesina de última hora dan cuenta de que ha empezado a desarrollarse en aquella ciudad una epidemia de tifoidea, la que está haciendo rápidos progresos.

ROMA, 7.—El diputado Napoleón Colajanni ha dirigido un nuevo telegrama al mirante Carlos Mirabello, ministro de marina, renovando, sus acusaciones contra la marina, que declara haber incurrido con gran demora al sitio de la catástrofe.

El almirante Mirabello se limitó a contestarle lo siguiente: "De usted por rechazado en el mismo no me alcanzan, pues me siento superior a sus insinuaciones y calumnias."

ROMA, 7.—Telegrafan de Mesina que el 27 de marzo el rey Víctor Manuel, acompañado del senador del reino, que ha llegado a aquella ciudad días pasados, propone que se desee en Mesina hasta todo el mes de febrero próximo.

El senador Paternò opina que no se puede

## TELEGRAMAS

(AGENCIA HAVAS)

ITALIA

## LA CATÁSTROFE DE SICILIA Y CALABRIA

### ACTIVA REMOSIÓN DE ESCOMBROS

### Observaciones del profesor Oddone

### Nuevos temblores de tierra en Mesina

### Encuentro de más cadáveres y heridos

### OTRAS INFORMACIONES

ROMA, 7.—El rey Víctor Manuel ha donado de su peculio particular la suma de un millón de liras para ser distribuidas por partes iguales entre la Cruz Roja Italiana y el comité nacional de auxilios a las víctimas de los terremotos de Sicilia y Calabria.

ROMA, 7.—El embajador de los Estados Unidos en esta capital, M. Lloyd Griscom, ha salido hoy para Mesina con el objeto de darse cuenta personalmente de la magnitud de la catástrofe.

ROMA, 7.—Comunican de Castoreale que a lo largo del camino entre esa ciudad y la de Melito se han abierto dos grandes grietas que arrojan gran cantidad de cenizas y azufre.

ROMA, 7.—Telegrafan de Reggio Calabria que esta tarde desde mediodía hasta las 2, se sintieron sensibles temblores de tierra.

SAN PETERSBURGO, 7.—Se ha constituido en esta capital un comité de damas bajo la presidencia de la esposa del presidente de la duma, señora Khomlakoff, de la esposa del ministro de relaciones exteriores, señora Isvolsky, y otras, cuyo objeto es recibir el importe de las suscripciones que se han iniciado a favor de los damnificados por el terremoto de Italia.

ROMA, 7.—Telegramas recibidos hoy de Catania, Milán y Marino, informan que se han sentido en esas ciudades ligeros temblores.

De Montebone y de Palmi comunican que esta noche se sintió allí un fuerte temblor de tierra.

Agregan de Palmi que las casas que ya se encontraban agrietadas, se derrumbaron, pero finalmente, sin causar ninguna víctima.

INGLATERRA

## AGITACION EN LA INDIA

### Hindúes y musulmanes

LONDRES, 7.—El gobierno de la India está resuelto a reprimir rápidamente el movimiento separatista que se ha originado en varias provincias del imperio, aplicando leyes excepcionales. Hoy apareció en Calcutta una proclama declarando fuera de la ley a cinco asociaciones hindúes.

El antagonismo que en estado latente ha existido siempre entre musulmanes e hindúes, se ha manifestado abiertamente en estos últimos tiempos. La guerra entre los dos grandes grupos de la población india se declaró con hechos ofensivos para sus creencias respectivas. Los musulmanes sacrificaron vacas que eran objeto de veneración para los hindúes, y éstos, a su vez, profanaban las mezquitas musulmanes arrojando en ellas pequeños objetos.

Ahora la lucha se ha declarado, y la policía y las tropas se limitan a reprimir a los más bellicosos.

LONDRES, 7.—Se han recibido informes de Calcutta (Indias Británicas) anunciando que ha mejorado la situación creada por los conflictos surgidos entre los hindúes y los musulmanes.

Agitación obrera en Brokenhill

LONDRES, 7.—Los telegramas que se reciben de Melbourne (Colonias de Victoria) anuncian que la agitación de los mineros va siendo cada vez más intensa.

Ayer fué nuevamente perjudicada la empresa minera resultado el cierre de la mina.

Carrera de seis días

LONDRES, 7.—El corresponsal de "The Daily Mail" en Nueva York comunica a su diario que la administración deportiva de Madison Square organiza para el 8 de marzo una carrera a pie que durará seis días. En la carrera tomarán parte corredores franceses, ingleses, italianos y alemanes.

RUSIA

## LA HORCA SIGUE FUNCIONANDO

SAN PETERSBURGO, 7.—Durante el día de ayer han sido ejecutados doce condenados a muerte.

En el mismo día varios tribunales del imperio han pronunciado 17 condenas capitales.

El oro que viene

LONDRES, 7.—Han sido extraídas hoy del Banco de Inglaterra otras 967.000 libras esterlinas que fueron embazadas para Sud América. De esa suma 150.000 esterlinas van consignadas a Buenos Aires.

Hotentotes presos

LONDRES, 7.—Informan de Uplington (Cabo de Buena Esperanza) que la policía ha capturado y desarmado una banda de hotentotes, responsables de haber ocasionado los recientes disturbios ocurridos en esa región.

ESPAÑA

## Un buque de guerra brasileño

MADRID, 7.—Informes recibidos de Vigo anuncian que ha llegado hoy a ese puerto el destructor brasileño "Poahuy", construido recientemente en los astilleros ingleses.

Cómo se repalan los parásitos sociales

MADRID, 7.—Se ha celebrado esta noche en Palacio un banquete de gala al que asistieron entre otras personalidades, el ministro de la República Argentina, doctor Eduardo Wilde, el del Brasil, señor Araújo Beltrão, el del Uruguay, doctor Enrique Grañán y su esposa, y el encargado de negocios de Chile, doctor Vergara Bulnes, acompañado también de su señora esposa.

14 años de presidio y 500 pesetas de multa

BARCELONA, 7.—El fiscal pide 14

LA POPULAR N. 1,

ESPECIALES EN CALIDAD Y PREMIOS

NO SE CASE Vd.

Sin visitar antes el acreditado establecimiento de lechería

La casa Ideal de los Novios

1475 Bm. Mitre esq. Paraná

RESIDE EN LAS PROVINCIAS, SOLICITE UN CATALOGO GENERAL DE Ajuaras para novias

HOY LIQUIDAMOS

ACOLCHADOS de satén extra fino, de un lado florados y del otro lado lisos.

En otras cosas valemos 15

850

En otras cosas valemos 15

Desprendimientos de piedra

Una casa aplastada

MADRID. 7.—Telegrafían de Torroella que esta tarde ha sido aplastada una casa de piedra.

FRANCIA

Nuevo miembro de la academia francesa

PARIS. 7.—El candidato publicista y hombre político, M. Francis Charmes, ha sido recibido en calidad de miembro de la Academia francesa.

El empréstito ruso

PARIS. 7.—Los títulos del empréstito ruso que fueron lanzados en esta capital se cotizan con un premio de 2 por ciento.

Resultados de una carrera

PARIS. 7.—Durante las carreras que se celebraban hoy en el hipódromo de Vincennes, el caballo "Eclair" se desbocó y cruzó la "pista" ocupada por numeroso público.

Quince personas recibieron contusiones al ser derribadas por el animal.

HOLANDA

Derogación de un decreto

LA HAYA. 7.—Se anuncia oficialmente que el nuevo gobierno de Venezuela ha dejado sin efecto el decreto del 14 de mayo último concerniente al libre comercio con Curacao.

El gobierno venezolano ha vuelto a conceder también el "exequatur" a todos los cónsules holandeses acreditados en la república de Venezuela.

ESTADOS UNIDOS

Intificación de un tratado

WASHINGTON. 7.—En su sesión de hoy el senado ratificó el tratado de arbitraje celebrado entre los Estados Unidos y la República Argentina.

CUARTO CONGRESO PANAMERICANO

Se celebrará en Buenos Aires

WASHINGTON. 7.—Se ha reunido esta tarde la comisión directiva de la oficina de las repúblicas americanas. En dicha reunión quedó designada una comisión para disponer la realización del cuarto congreso panamericano en Buenos Aires en agosto de 1910.

Aumento de la escuadra de guerra

WASHINGTON. 7.—El ministro de marina ha sometido hoy a la aprobación de la comisión de asuntos navales de la cámara de representantes un proyecto para la construcción de cuatro cruceros de 25,000 toneladas cada uno, cuatro cruceros exploradores, cuatro submarinos, diez destructores, un buque de torpedos, tres buques carboneros y un buque para el transporte de municiones.

En costo total de estas construcciones está calculado en 75,000,000 de dólares.

Firma de tres tratados de arbitraje

WASHINGTON. 7.—El secretario del departamento de Estado, M. E. House, ha firmado hoy los tratados de arbitraje celebrados por los Estados Unidos con las repúblicas de Ecuador, Bolivia y Haití.

Los mensajes sobre la policía secreta

WASHINGTON. 7.—El comité de la cámara de representantes ha aprobado una resolución declarando que el primer mensaje del presidente, M. Roosevelt, sobre la policía secreta falaba en el respectivo sentido, y que en el segundo mensaje el presidente Roosevelt no contestaba a las preguntas.

TURQUIA

CONTRA LA ANEXION DE GRECIA

Anoncia de boicot

CONSTANTINOPLA. 7.—La excitación contra la anexión de la isla de Creta por Grecia continúa.

El pueblo otomano se encuentra muy sobresaltado, y amenaza proclamar el boicot contra todas las mercaderías de procedencia griega.

M. A. H.

ALEMANIA

Chis-mografías palancas

BERLIN. 7.—En su número de hoy el diario "Hamburg Nachrichten" desmiente que el emperador Guillermo haya aprobado el artículo publicado por el "Deutscher Berg" durante la lectura que se hizo de la resolución de la cámara, y que en el segundo mensaje el presidente Roosevelt no contestaba a las preguntas.

JAPÓN

La exportación e importación japonesa

TOKIO. 7.—Las importaciones al Japón durante el año de 1908, alcanzan a yen 435,500,000 y las exportaciones suman 376,500,000 yens.

MARRUECOS

Cónsul inglés en Tánger

TANGER. 7.—El cónsul de Inglaterra en Tánger, M. Macdonald, ha salido hoy de esta ciudad para hacerse naturalmente cargo de su puesto.

"Revista Socialista Internacional"

El administrador de esta publicación mensual nos comunica que ha quedado sin efecto la bonificación acordada para los suscriptores anuales con pago adelantado de LA VANGUARDIA, excepción hecha de los que recibieron el primer número.

El número próximo, con nutrido material de lectura, aparecerá el 15 del corriente.

Las suscripciones se reciben en la calle de Cuyo 1733.

Por un trimestre, 1 peso; un año, 5 pesos, más el sueldo, 0.50.

Por las víctimas de Calabria y Sicilia

EN LA BOCA

Anoche tuvo lugar una asamblea popular a fin de gestionar la recolección de fondos para las víctimas del terremoto de Sicilia y Calabria.

Presidió el acto, el doctor Carlos A. Vignola, asistiendo representantes de todas las sociedades locales.

Continuadas las opiniones, se resolvió que el domingo a las 7 a. m. partan del salón de la José Verdi tres bandas de música, una de la sociedad nombrada, otra de la Unión de la Boca y la última costada por el comité organizador.

Estas bandas serán acompañadas de comisiones de 19 estudiantes, quienes visitarán todas las casas de la Boca, desde Casa Amarilla a Patricia, recogiendo el óbolo para ser enviado a Italia, contribuyendo así al alivio de las víctimas de la gran catástrofe.

El comité se hará cargo de todos los gastos que origine su cometido.

El incendio de esta madrugada

A las 1.30 a. m. se declaró un incendio a bordo de la lancha Catania, anclada al costado oeste del líque número 2.

El fuego comenzó por la parte baja e interior del buque, en momentos que no había ninguna tripulante a bordo.

La lancha Catania tiene un cargamento de bovinas de papel, avaluadas en 50,000 pesos.

Combatió el fuego desde el primer momento el destacamento de la prefectura, concurriendo más tarde el cuerpo de bomberos.

A las 3 de la mañana la lancha Catania se hallaba envuelta en llamas.

LOS ACCIDENTES DEL TRABAJO

José Méndez, oficial carpintero, domiciliado Dorrego 1523, ayer a las 7 y 30 a. m. estaba ocupado en colocar el techo de las boleterías del Hipódromo Argentino, cuando cayó sufriendo la fractura de la pierna derecha y de una costilla. La 27a. le hizo practicar la primera cura en la casa de socorros "Las Heras", de donde se le envió al hospital Juan A. Fernández.

Para Ferri

Para pagar al profesor Enrique Ferri su conferencia del teatro Victoria:

Suma anterior: \$ 292.00.—Dr. Pedro Guerrero, \$ 10; Homero López, 2; Ricardo Hunt, 0.50.—Total: \$ 305.40.

En la administración de LA VANGUARDIA se reciben las donaciones.

Espectáculos de hoy

NACIONAL.—La ópera trompetera; La vida alegre; La república del amor.

COMEDIA.—Las incansables; La cabrita al monte; Nicolás; Chateau Margaux.

VICTORIA.—La boleta de alojamiento.

SALON PARIS.—(Biógrafo)—Buen Orden 1368—Gran variedad de vistas en colores.—El único por su índole.

COLISEO SAN JUAN.—(Biógrafo)—El Juan 784.—Novidades diarias.

BUCKINGHAM PALACE.—Biógrafo moderno.—Cambio completo de programa.

SAN MARTIN.—(Biógrafo)—Novidades diarias.

CINEMATOGRAFO CENTRO AMERICANO.—Santa Fe y Pueyrredón.—Inocentísimo.

Beber hoy una copita de ALCOHOL, otra mañana y después otra, se lanzará por la pendiente que conduce a la ebriedad y al alcoholismo, y aniquilará la vida intelectual y psíquica sus más generosos estímulos.

De cada cien tuberculosos, setenta y cinco son alcohólicos.

El alcoholismo es el cáncer social de nuestra época; sus efectos se transmiten de generación en generación.

El alcohol es el enemigo mortal del amor; el hombre alcoholizado es incapaz de amar.

El ejemplo y la obra

La legada de una señorita, artista en toda la extensión de la palabra—pues es pintora, escultora, escritora—me ha sugerido una serie de reflexiones que para nosotros las mujeres argentinas deben tener muy presente.

Antes, para no dejar al lector a obscuras, de la personalidad de esta distinguida dama (no "distinguida" según el concepto empleado aquí para designar a las personas adineradas, sino distinguida por su inteligencia, por su saber, y por su arrojo) trazaré a grandes rasgos las aptitudes especiales de su alma de artista.

Pintora notable, precedida de triunfos alcanzados en días que para ella fueron como días de gloria, ha organizado aquí, en el salón Witcomb, una exposición de cuadros, de los cuales se ha ocupado elogiosamente la crítica. Escultora delicada (desgraciadamente no ha expuesto sus esculturas aquí por no poderlas transportar) refleja en el mármol el sentimiento delicado de su alma de mujer. Como escritora, colabora en la "Revista Latina" de París.

Pero lo que de ella ha dejado huellas profundas en mí, ha sido su arrojo, la valentía con que se lanzó a la lucha por la vida.

La señorita Andrea Moch, que así se llama la dama de quien me ocupo, dejando a un lado los prejuicios que empujan a una sociedad sin sentido, partió de su país sola, sin más compañía que sus telas y pinceles y el recuerdo cariñoso de los seres queridos a quienes dejó sumidos en la vejez, pero con la dulce esperanza de verlos volver pronto coimada de agasajos y triunfos.

MUNICIPALES

Inclineradoras de basuras

El intendente, su secretario Kurbe, director de obras públicas Treglia, administrador de limpieza Mohr, e ingeniero Balmir visitaron el local de la quema de las basuras, para elegir el punto más apropiado para levantar las futuras usinas.

El punto elegido es el que se encuentra entre los dos terrapienes que existen próximos a la vía del ferrocarril y de la Avenida Alcorta.

Inmediatamente será formada la rampa de descenso para los carros con objeto de facilitar el acceso de las cargas hasta las usinas, se procederá asimismo a una limpieza general de los terrenos de la quema para comenzar las excavaciones necesarias para el levantamiento de las usinas.

Impuestos

Ha sido promulgada la ordenanza general de impuestos para el corriente año. Innovaciones en el alumbrado

La empresa del tranvía Anglo Argentina ha comunicado a la intendencia, a raíz de un pedido de la dirección de alumbrado, que no tiene ningún inconveniente en que esa dirección haga uso de las columnas sostenes de sus cables para llevar a cabo los ensayos que se propone utilizarlos para sostener los faros y gas destinados al servicio público.

El ensayo se llevará a cabo en la Avenida Montes de Oca, de Caseros a Ituzaingó.

Construcción de afirmados

La intendencia ha ordenado el inmediato arreglo de los pavimentos de la calle Chacabuco frente al teatro Coliseo y a la altura de Azeúguaga.

Cuando veremos impartir órdenes tan terminantes para las calles de los barrios obreros?

Viñedo, caucho y goma

Han sido convocados a la dirección de establecimientos industriales para su revisión los proyectos presentados por esa misma oficina sobre funcionamiento de fábricas de vidrio y de caucho y goma.

La revisión se solicita para que se tengan en cuenta los nuevos descubrimientos científicos sobre dichos asuntos, como asimismo los términos de la ley del trabajo en vigor.

Reclutamiento para transportar aves

A solicitud de la superintendencia de mercados y después del informe favorable de la dirección sanitaria, se ha remitido a la inspección general el expediente iniciado para confeccionar un proyecto de reglamentación para el transporte de aves desde las estaciones de ferrocarriles.

MUNICIPALES

Inclineradoras de basuras

El intendente, su secretario Kurbe, director de obras públicas Treglia, administrador de limpieza Mohr, e ingeniero Balmir visitaron el local de la quema de las basuras, para elegir el punto más apropiado para levantar las futuras usinas.

El punto elegido es el que se encuentra entre los dos terrapienes que existen próximos a la vía del ferrocarril y de la Avenida Alcorta.

Inmediatamente será formada la rampa de descenso para los carros con objeto de facilitar el acceso de las cargas hasta las usinas, se procederá asimismo a una limpieza general de los terrenos de la quema para comenzar las excavaciones necesarias para el levantamiento de las usinas.

Impuestos

Ha sido promulgada la ordenanza general de impuestos para el corriente año. Innovaciones en el alumbrado

La empresa del tranvía Anglo Argentina ha comunicado a la intendencia, a raíz de un pedido de la dirección de alumbrado, que no tiene ningún inconveniente en que esa dirección haga uso de las columnas sostenes de sus cables para llevar a cabo los ensayos que se propone utilizarlos para sostener los faros y gas destinados al servicio público.

El ensayo se llevará a cabo en la Avenida Montes de Oca, de Caseros a Ituzaingó.

Construcción de afirmados

La intendencia ha ordenado el inmediato arreglo de los pavimentos de la calle Chacabuco frente al teatro Coliseo y a la altura de Azeúguaga.

Cuando veremos impartir órdenes tan terminantes para las calles de los barrios obreros?

Viñedo, caucho y goma

Han sido convocados a la dirección de establecimientos industriales para su revisión los proyectos presentados por esa misma oficina sobre funcionamiento de fábricas de vidrio y de caucho y goma.

La revisión se solicita para que se tengan en cuenta los nuevos descubrimientos científicos sobre dichos asuntos, como asimismo los términos de la ley del trabajo en vigor.

Reclutamiento para transportar aves

A solicitud de la superintendencia de mercados y después del informe favorable de la dirección sanitaria, se ha remitido a la inspección general el expediente iniciado para confeccionar un proyecto de reglamentación para el transporte de aves desde las estaciones de ferrocarriles.

MOVIMIENTO SOCIAL

ASAMBLEAS

Cuadro dramático "Juventud Socialista"

Hoy a las 8 p. m., en Méjico 3414, designación y distribución de partes.

Juventud Socialista de la 6a. y 9a.—Hoy a las 8 p. m., en Méjico 2070. Orden del día: fiesta.

A beneficio de la familia del obrero López — Hoy a las 8 p. m., en Viejtes 1455, reunión de la comisión de fiesta.

Juventud Socialista de la 6a. y 9a.—Hoy a las 8 de la noche, en Méjico 3414, reunión de la comisión de fiesta.

Biblioteca Obrera—Hoy a las 8 y 3.30 p. m., en Méjico 2070. Orden del día: balance; informe; presencia jurídica; reformas al reglamento; integración de la junta administrativa; detentores de libros.

Asociación Fomento de la Educación Laica—El lunes 11 a las 8 p. m., en P. 321. Orden del día: informe de la comisión; adquisición de un terreno para la escuela laica de Morón.

Centro de la 2a.—El domingo 10 a las 2 p. m., en General Urquiza 1320. Orden del día: correspondencia; balance.

Pic-nic pro LA VANGUARDIA—Se cita a todos los delegados de los Centros Socialistas a la reunión extraordinaria que tendrá lugar hoy a las 8.30 de la noche, en Méjico 2070, para tratar asuntos de urgencia.

Centro de la 10a.—El martes 12 a las 8 p. m., en General Urquiza 1320. Orden del día: correspondencia; balance; socios nuevos y antiguos; integración de la comisión; adquisición de un terreno para la escuela laica de Morón.

Centro de la 2a.—El martes 12 a las 8 p. m., en General Urquiza 1320. Orden del día: correspondencia; balance; socios nuevos y antiguos; integración de la comisión; adquisición de un terreno para la escuela laica de Morón.

Conductores de vehículos—Hoy a las 8 p. m., en Europa 2786, reunión de comisión.

Centro de la 16a.—Mañana a las 8 p. m., en Mendoza 2386, reunión extraordinaria de socios.

Herradores Unidos—El domingo a las 8 p. m., en Méjico 2070. Orden del día: correspondencia; balance.

Centro de la 2a.—Mañana a las 8 p. m., en Unión 2371. Orden del día: balance; socios nuevos; informe del compañero Del Valle Iherluicea, delegado al Congreso de las bibliotecas.

Por razones de fuerza mayor se ha suspendido la conferencia del domingo.

Centro de la 7a. y 15a.—Mañana a las 8 p. m., en Pringles 733. Orden del día: balance; correspondencia; informe del Comité Electoral Central.

Comunicación de carnavales—Hoy a las 8 p. m., en Méjico 2070. Orden del día: informe a la asamblea sobre el estudio de una credencial; asunto de la casa Dun; biblioteca social.

Centro de la 12a. y 13a.—Hoy a las 8 p. m., en su nuevo local, Balcarce 1351, reunión extraordinaria.

FIESTAS

Tapiceros—En conmemoración del 40. aniversario de la fundación se celebrará una fiesta el domingo próximo.

La nota del secretario es específica local ni hora.

Sociedad Israelita "La Juventud"—A su beneficio ha organizado un pic-nic para el domingo 10 en la quinta del doctor Boer (Floresta).

Se ha organizado un valioso programa de juegos deportivos y cantos que llamarán la atención de los concurrentes.

La entrada, 60 centavos; señoras y niños, hasta los 12 años, gratis.

CONFERENCIAS

Centro de la 3a.—Mañana a las 8 p. m., en Viejtes 1455, conversación familiar. Tema: "El alza de los salarios contribuye al enriquecimiento de los artículos de consumo".

GRÉMIALES

Ebanistas, similares y anexos—Como lo prometíamos en el número anterior, ayer nos informamos de la clase de conflicto que existe entre la casa de Giacomini, Chubut 557, y la sociedad gremial. El patrón nombrado ha despedido a un obrero; partermedo de un traidor del sindicato, llamado Maglia, la policía arrestó a los comisionados obreros y al letrado de la casa. Este y el despedido son los que actualmente trabajan, los otros dos del personal continúan en sus puestos, desconociendo un acuerdo adoptado por ellos mismos de suspender el trabajo.

Según nos refirió uno de los comisionados que fué preso, el patrón y el capataz Verengo son los que influyeron para que el letrado declarara en contra de ellos, por el obrero se negó, diciendo la verdad.

Los informes que hemos recogido concuerdan con los datos que nos suministró ayer el secretario de la sociedad de ebanistas, Cristóbal Montale, pero no podemos decir lo mismo respecto a la huelga en sí.

Como hoy hay huelguistas, no puede haber huelga.

Ahora, la sociedad, en vista de que el patrón ha expulsado a un obrero sin causa, niega la entrada del cobrador social, y el personal que trabaja desconoce su derecho a intervenir, procede contra el patrón, tratando de hacer comprender a los obreros su papel de hombres conscientes, y que traicionan su causa observando la conducta actual.

De manera que, aunque no exista la huelga, hay un conflicto-entre patrón y sociedad, lo que obliga a los trabajadores asu-

DIVERSAS

Rifa Pro "LA VANGUARDIA"—Se avisa a los suscriptores del interior que han recibido los números de rifa a beneficio de LA VANGUARDIA, que deben mandar su importe en giro postal 6 en efectivo, a nombre de Pablo Luoni, Méjico 2070.

Comité Pro Presos—En el local Montes de Oca 972, el sábado 16 a las 8.30 p. m., se sorteará la rifa en circulación. Se pide una vez más a las sociedades que poseen talonarios, remitan su importe.

La conferencia versará sobre "Organización, fines y marcha del Comité".

Escuela Moderna—Ha pasado una circular a las sociedades obreras y Centros, notificándoles que desde hoy en adelante funcionan las clases en el local Usallata 407, dándose educación a 130 niños.

Agrega la circular que la dirección espera sea tomada en cuenta, y las sociedades voten una cuota mensual para su sostenimiento.

INTERIOR

AVELLANEDA—El Centro Socialista local celebrará asamblea el martes 12 a las 8 p. m., para tratar la siguiente orden del día: correspondencia; balance; reintegración de la comisión; conmemoración de la Comuna de París; socios nuevos y morosos.

El lunes próximo reunión de la comisión administrativa.

CORDOBA—El Centro Socialista reunido en asamblea general acordó enviar al Comité Ejecutivo del Partido la siguiente resolución respecto al conflicto de los Centros Socialistas de Pergamino:

"Que teniendo en cuenta los trabajos propuestos por el Comité Ejecutivo con el propósito de fusionar los Centros de Pergamino, sin resultado alguno, ya sea por intransigencia del viejo o del nuevo Centro u otras causas o quizás por no desearlo así el primero a juzgar por la nota enviada al Comité Ejecutivo por no entrar en ningún acuerdo con el nuevo Centro, lo que no puede ser obra de los socialistas que anhelan la concordia y el engrandecimiento del Partido sino de elementos que mantienen rencillas por rivalidades personales que no deben existir dentro de las agrupaciones socialistas creadas para trabajar en pro de los intereses de la clase trabajadora;

"En consecuencia, este Centro, deseando poner término de una vez a este odioso conflicto que es un baldón para el Partido y para la causa que defende, pide la inmediata separación del viejo Centro (ya por otras agrupaciones) y la creación de uno nuevo donde formen parte los elementos sanos de ambos Centros, separando a los promotores de este conflicto que puede traer la anarquía a los demás Centros.—A. Julián Deaquín, secretario general."

El domingo 17 el Centro Socialista local dará una conferencia de propaganda en el salón General Paz 242.

Ha causado malísima impresión la resolución tomada por los representantes de las obras de salubridad. La cantidad de estos señores resulta una imposición odiosa, desde que se obliga a un centenar de obreros a entregar un jornal que no les alcanza para subsistir las más indispensables necesidades. Se trata de salarios que varían entre 2 y 2.20 por día.

Así se aplica la caridad burguesa cerrando las arcas patronales y extrayendo los centavos del hombre del bolsillo proletario.

El domingo 17 el Centro Socialista local dará una conferencia de propaganda en el salón General Paz 242.

Ha causado malísima impresión la resolución tomada por los representantes de las obras de salubridad. La cantidad de estos señores resulta una imposición odiosa, desde que se obliga a un centenar de obreros a entregar un jornal que no les alcanza para subsistir las más indispensables necesidades. Se trata de salarios que varían entre 2 y 2.20 por día.

Así se aplica la caridad burguesa cerrando las arcas patronales y extrayendo los centavos del hombre del bolsillo proletario.

El domingo 17 el Centro Socialista local dará una conferencia de propaganda en el salón General Paz 242.

Ha causado malísima impresión la resolución tomada por los representantes de las obras de salubridad. La cantidad de estos señores resulta una imposición odiosa, desde que se obliga a un centenar de obreros a entregar un jornal que no les alcanza para subsistir las más indispensables necesidades. Se trata de salarios que varían entre 2 y 2.20 por día.

Así se aplica la caridad burguesa cerrando las arcas patronales y extrayendo los centavos del hombre del bolsillo proletario.

El domingo 17 el Centro Socialista local dará una conferencia de propaganda en el salón General Paz 242.

Ha causado malísima impresión la resolución tomada por los representantes de las obras de salubridad. La cantidad de estos señores resulta una imposición odiosa, desde que se obliga a un centenar de obreros a entregar un jornal que no les alcanza para subsistir las más indispensables necesidades. Se trata de salarios que varían entre 2 y 2.20 por día.

Así se aplica la caridad burguesa cerrando las arcas patronales y extrayendo los centavos del hombre del bolsillo proletario.

El domingo 17 el Centro Socialista local dará una conferencia de propaganda en el salón General Paz 242.

Ha causado malísima impresión la resolución tomada por los representantes de las obras de salubridad. La cantidad de estos señores resulta una imposición odiosa, desde que se obliga a un centenar de obreros a entregar un jornal que no les alcanza para subsistir las más indispensables necesidades. Se trata de salarios que varían entre 2 y 2.20 por día.

Así se aplica la caridad burguesa cerrando las arcas patronales y extrayendo los centavos del hombre del bolsillo proletario.



